

質問第一四二号

従軍慰安婦問題に係る国連特別報告書に関する質問主意書

右の質問主意書を国会法第七十四条によつて提出する。

平成二十四年八月三十一日

参議院議長 平田健二殿

片山さつき



## 従軍慰安婦問題に係る国連特別報告書に関する質問主意書

弁護士の戸塚悦朗氏は、一九九二年二月、国連人権委員会で従軍慰安婦問題を「日本帝国軍のセックス・スレイブ」だとし、NGOとして初めて提訴した。彼は、一九九二年から一九九五年までの四年間に、国連に対して合計十八回のロビー活動を行い、一九九六年にはついに国連人権委員会で特別報告書（クマラスワミ報告書）が提出・採択された。本報告書採択の際の政府の対応につき、以下、質問する。

一 クマラスワミ報告書には、「本報告書の冒頭において、戦時下に軍隊の使用のために性的奉仕を行うことを強制された女性の事例を軍隊性奴隸制（military sexual slavery）の慣行であると考えることを明確にしたい」とある。これにより、国連の報告書に「セックス・スレイブ」という言葉が入った。当時、外務省は、クマラスワミ報告書が採択される前に、四十ページにわたる反論文書を提出した。ところが、これがなぜか突然、撤回された。なぜ、報告書採択直前になつて急遽撤回に至つたのか。その理由・経緯について説明するとともに、政府の見解を明らかにされたい。

二 クマラスワミ報告書採択当時の橋本政権においては、社民党が与党であつた。日本政府は、クマラスワミ報告書へ反論する代わりに、「もう日本は謝つている。財団法人女性のためのアジア平和国民基金も

作つてゐる。」という旨の文書に差し変えてしまつた。これにより、この見解が日本政府の国際社会に対する立場になつてしまつた。政府がこのような対応を採つた理由・経緯について説明とともに、政府の見解を明らかにされたい。

右質問する。